

ENVOYES... !!!

En ce temps-là, Jésus appela les Douze ;

alors il commença à les envoyer en mission deux par deux.

Il leur donnait autorité sur les esprits impurs, et il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, mais seulement un bâton ; pas de pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans leur ceinture.

« Mettez des sandales, ne prenez pas de tunique de rechange. »

Il leur disait encore :

« Quand vous avez trouvé l'hospitalité dans une maison, restez-y jusqu'à votre départ.

Si, dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez et secouez la poussière de vos pieds : ce sera pour eux un témoignage. »

Ils partirent, et proclamèrent qu'il fallait se convertir.

Ils expulsaient beaucoup de démons, faisaient des onctions d'huile à de nombreux malades, et les guérissaient.

(Marc 6, 7-13)

Parlons des trois envois dont il est question aujourd'hui : Amos, Paul et les Douze. Aucun ne s'était préparé à ce qui l'attendait. Chacun vaquait à ses occupations habituelles, tranquilles et pensant avancer sur un chemin déjà balisé, celui que la vie semblait avoir tracé dès la naissance pour chacun d'eux

1 - Amos : Amos était tout à la fois berger et cultivateur. Une vie toute tracée, organisée pour ces activités différentes dans le royaume de Juda. Pourtant c'est vers le royaume du Nord qu'il s'en va. Le voilà propulsé vers une fonction à laquelle il n'était pas promis : il sera prophète du Seigneur. Et tout son livre est la preuve qu'il a accepté cet envoi inconfortable, hasardeux et périlleux aux antipodes de ce pour quoi il avait été éduqué.

2- Paul : Paul, lui, a fait des études poussées auprès de Gamaliel, un maître juif réputé. « Circoncis le huitième jour, (...) Hébreu né d'Hébreux, quant à la loi : pharisiens ; quant à la passion : persécuteur de l'Eglise ; quant à la justice de la loi : irréprochable ». Ça, c'est un CV qui devrait le conduire à la fonction de cadre supérieur dans sa religion. Car il est instruit dans la Loi et la tradition rabbinique, il sait raisonner, il sait démontrer, il sait citer les rabbins célèbres, même s'il a quelques difficultés à parler en public. Bref, un candidat potentiel et idéal pour une collaboration pointue avec le Sanhédrin, par exemple... Et bien non ! Le Seigneur en a décidé autrement. Et voilà Paul sur les routes, dans les difficultés et les persécutions et pire peut-être, dans les oppositions internes à l'Eglise. Un envoi inattendu pour Paul qui était sur les rails larges et honorables de la tradition pharisiennes. Un envoi qu'il assuma jusqu'au martyre.

- **les 12** : quant aux Douze ! Travailleurs manuels, peu instruits pour la plupart, ils avaient fait le choix de tout quitter pour suivre Jésus et ils s'étaient installés dans une espèce de train-train routinier à la suite de leur Maître, scotché par son enseignement qui sort des sentiers battus, par des guérisons et des délivrances nombreuses... bref ! ils sont « accros » dirions-nous aujourd'hui, à ce rabbin singulier ; mais ils sont aussi complètement passifs à ses côtés, et quand ils réagissent, c'est, le plus souvent, complètement à côté de la plaque... Ils sont superstitieux, peureux, versatiles, discutailleurs, ces Douze que Jésus, malgré tout et malgré eux, va envoyer sur les routes, deux par deux.

Et le texte nous dit : "Ils partirent et proclamèrent qu'il fallait changer radicalement. Ils chassaient beaucoup de démons, faisaient des applications d'huile à beaucoup de malades et les guérissaient".

Si l'on devait faire une esquisse de définition de la mission nous pourrions dire que le chemin où le Seigneur, libre décideur, envoie ses disciples, est un parcours librement consenti, semé d'obstacles et aussi un chemin de partage et de joie comme l'exprimèrent auprès de Jésus à leur retour, les soixante-douze envoyés dont parle Luc.

3) la prédication aujourd'hui : Vous pensez peut-être que la prédication aujourd'hui, c'est ce que je fais tout de suite. Et vous n'avez pas tort. Mais avez-vous quelquefois réfléchi que chacun de vous est envoyé ? Non pas envoyé ailleurs, pour prêcher comme le pape, les évêques et les prêtres. Mais envoyé vers ceux qui sont proches de vous. Là où vous vivez. Près de ceux avec qui vous vivez. Envoyés par l'Eternel pour parler de Vie, de Vérité, de

Grâce, de Sainteté, d'Amour, de Justice et de Paix. Envoyés par l'Eternel pour vivre dans la Vie et la Vérité, dans la Grâce et dans la Sainteté, dans l'Amour, la Justice et la Paix.

Et dire et vivre tout cela comme vous êtes, avec votre santé, bonne ou moins bonne, avec vos certitudes et vos doutes, avec vos propres interrogations. Dire les convictions qui vous animent et les questions que les autres se posent et vous posent. Vous e^tes croyants ? N'ayez donc pas peur de le dire. Simplement.

Jean-Paul BOULAND